

## Laudatio 2019 MAX-Haus GmbH (es gilt das gesprochene Wort)

Sehr geehrte Damen und Herren,

ich freue mich sehr, den ersten Preis des Abends zu verleihen und ein aufstrebendes Unternehmen aus Ostbrandenburg zu würdigen.

Die MAX-Haus GmbH ist ein Vorbild für gelebte Nachhaltigkeit, Ökologie und Umweltschutz. Denn mit dem nachwachsenden Rohstoff Holz steht MAX-Haus für das Bauen der Zukunft.

Fertighäuser stehen für Innovation und Funktionalität.
Angefangen mit Lazarettbaracken im 18. Jahrhundert über
Beton-Plattenbauten nach dem Zweiten Weltkrieg geht der
Trend nun wieder zurück zum Rohstoff Holz.

Der Landkreis Barnim hat eine lange Tradition des Bauens von Holz-Fertighäusern. Schon vor einhundert Jahren produzierte die Hirsch Kupfer- und Messingwerke AG in Finow Holzhäuser mit Kupferverkleidung.



Viele davon stehen heute in Israel und Palästina, wohin jüdische Emigranten sie in den 1930er Jahren mitnahmen.

Ganz in der Nähe der damaligen Messingwerke, in Marienwerder, produziert heute die MAX-Haus GmbH und führt somit die Tradition im Barnim fort.

Doch im Gegensatz zu damals müssen heute glücklicherweise keine Kunden mit ihrem Fertighaus auswandern.

Im Gegenteil, ein Haus ist etwas Festes, Beständiges. Wer ein Haus baut, möchte an diesem Ort auch bleiben.

Die MAX-Haus GmbH gibt Menschen ein Dach über dem Kopf, ein Zuhause und damit auch ein Stückchen Heimat.

Zur Heimat gehört immer auch das Umfeld. Für dieses setzt sich das Unternehmen in besonderem Maße ein.

Die MAX-Haus GmbH ist ein wichtiger Arbeitgeber und Ausbildungsbetrieb im ländlichen Raum.

Burghardt Schröder engagiert sich für die Region und den Mittelstand: ob im Präsidium der IHK Ostbrandenburg, im Vertrauensrat der Berliner Volksbank oder als Senator im Landeswirtschaftssenat des Bundesverbands mittelständische Wirtschaft Berlin/Brandenburg.



Daneben unterstützt die Firma mehrere Kinder- und Gesundheitsprojekte.

Nachhaltigkeit hat bei der MAX-Haus GmbH also nicht nur eine ökologische und ökonomische, sondern auch eine gesellschaftliche Dimension.

Meine herzlichen Glückwünsche an die MAX-Haus GmbH sind deshalb verbunden mit Lob und Dank für ihr umfassendes regionales Engagement.

Gratulation zum Zukunftspreis Brandenburg 2019!